

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Contact presse

Etienne BALUFIN
Coordonnateur GEMAPI
sur le secteur Aude Aval
etienne.balufin@smmar.fr
[06.37.11.57.84](tel:06.37.11.57.84)

Les travaux de restauration hydromorphologique de la Berre s'achèvent à Villesèque-des-Corbières !

Vendredi 26 mai 2023, le dernier chantier du 1^{er} programme de restauration se termine et annonce une nouvelle ère pour la Berre.

Le vendredi 26 mai 2023, le **1^{er} programme de restauration hydromorphologique de la Berre lancé en 2018 se conclut avec la réception du site de Gléon à Villesèque-des-Corbières**, en présence du directeur de l'Agence de l'eau Rhône Méditerranée Corse, M. Roy, du Président du Syndicat de Bassin de la Berre et du Rieu, M. Jammes, du Président du SMMAR EPTB Aude, M. Ménassi, et les élus locaux.

Ce programme a permis la restauration de 6 sites le long de la Berre : Gléon à Villesèque-des-Corbières, Terrouge, Ayroule, les Graves, Vigne d'Abal à Portel-des-Corbières et Villefalse à Sigean. Ces multiples travaux permettent désormais à la Berre de **tendre vers son bon état écologique** (recharge sédimentaire, amélioration de la qualité de l'eau, libre circulation de l'eau et de la biodiversité) et de **réduire le risque inondation** (diminution de l'énergie du cours et maîtrise des débordements) de Villesèque-des-Corbières jusqu'à Sigean.

Zoom sur les travaux du site de Gléon :

Les travaux réalisés sur le site de Gléon ont consisté à :

- **Traiter la ripisylve**
Objectif : Diversifier le boisement présent au bord de la Berre et limiter les risques de créations d'embâcles lors des crues
- **Araser les merlons en amont et en aval du pont**
Objectif : favoriser la divagation latérale de la Berre
- **Traiter les atterrissements** (bancs de sédiments présents dans le lit du cours d'eau)
Objectif : faciliter la reprise du sédiment lors des crues
- **Aménager la berge en aval direct du pont** (risberme)
Objectif : améliorer la débitance au niveau du pont, retarder sa mise en charge
- **Traiter les espèces exotiques envahissantes**
Objectif : favoriser le développement de la biodiversité

Ces opérations « multi-bénéfiques » participent à l'**atteinte du bon état écologique de la Berre** et permettent aux populations de **se réappropriier la rivière**.

Ce projet, d'un montant de 1 090 000 € HT, est financé par l'Agence de l'Eau Rhône Méditerranée Corse, la Région Occitanie et le Département de l'Aude. Il a été réalisé par le Syndicat de Bassin de la Berre et du Rieu avec l'appui du SMMAR EPTB Aude, l'aide des cabinets Opale, AEF et de l'entreprise ActiForest.

Hôtel du Département de l'Aude
Allée Raymond-Courrière
11855 CARCASSONNE CEDEX 9
www.smmar.org
contact@smmar.fr